

NUEVO BOLETIN DEL C.I.E.S.

Ha hecho su aparición un nuevo boletín del Centro de Investigación Económica y Social de nuestra Entidad, bajo el número 12.

Las pretensiones del C.I.E.S. al lanzar esta publicación quedan reflejadas en el prólogo: "En nuestro intento de explorar diversos aspectos de la investigación social, deseosos de abrir nuevos caminos al conocimiento profundo de nuestro modo de "estar" en las islas, damos ahora a la luz pública el presente trabajo de nuestro compañero José Quevedo Suárez, a quien valoramos la labor realizada en un proceso de análisis crítico difícil y pesado." "Por otra parte, este estudio nos abre a la perspectiva del caudal de riqueza que encierra la Prensa a lo largo de su existencia como importante material de investigación, que, aunque nos consta preocupa y ocupa a muchos de nuestros jóvenes valores, deja un amplio campo aún a la dedicación e interpretación." Basándose en la Prensa de los años 1919 y 1920, el abogado y sociólogo don José Quevedo Suárez y tras una interesante introducción, aborda directamente el tema de la Guerra Europea y la situación en el Viejo Continente al finalizar el año 1918, así

como las secuelas de la contienda en relación con los problemas en Canarias.

Describe a continuación la Prensa en Las Palmas, explicando los diferentes periódicos y semanarios existentes, su duración y las ideologías que representaban, dedicando unas líneas al papel de Canarias en el marco de la Prensa nacional.

Basándose en los destinatarios de las publicaciones locales, plantea la estratificación social, pasando a continuación a hacerlo con la situación política de España y la vida en dicho sentido dentro de nuestra isla, deteniéndose de forma especial en las corporaciones locales y en sus figuras más representativas.

A continuación se mete de lleno en la vida social, estudiando primeramente los movimientos de población: demografía, migraciones, etc.; la economía canaria, con especial mención al Puerto, agricultura, bosques, agua, industria, comercio y turismo; conflictos sociales; equipamiento social, dotación escolar, la familia, vida religiosa, asociaciones profesionales y vida cultural.

La razón por la que se ha escogido la Prensa como fondo documental, la podemos encontrar en palabras del propio autor: "En

todos estos períodos, al igual que en el pornosotros escogido, la Prensa, a través de sus distintas matizaciones y formas de expresión va a ser uno de los mejores catalizadores de la dinámica urbana. Ella es una fuente que a borbotones permite palpar el reflejo cotidiano que irradia en los distintos periódicos, con sus juicios, informaciones, detalles de la vida ciudadana, etc. Y, a través de ellos podremos ver lo que de la ciudad, dentro del conjunto o encuadre general, se pensaba y se preveía, para así poderlo contrastar con la realidad de lo que es. Los diversos diarios y revistas se convierten así en escuela de ciudadanía y en manantial de sociología empírica, que nos abre perspectivas, corrigiendo errores y asimilando enseñanzas." Nos congratulamos con esta nueva publicación de nuestro Centro de Investigación Económica y Social por lo que de positivo representa en ese contribuir "a despertar inquietudes y hacer añorar circunstancias y condiciones de la vida local y, sobre todo, porque inicia la perspectiva de un estudio de la historia contemporánea de la ciudad de Las Palmas, todavía por escribir."

